

**Auszug aus dem Protokoll der
Schulpflege Wetzikon**Sitzung vom 17. September 2019

2019/1	2	Bildung
	2.04	Qualitätssicherung
	2.04.03	Beurteilungen durch die Fachstelle für Schulbeurteilung
	2.04.03.02	Beurteilungsberichte
		Kenntnisnahme Evaluationsberichte 2019 Fachstelle für Schulbeurteilung

Ausgangslage

Der Gesetzgeber und der Bildungsrat haben die Fachstelle für Schulbeurteilung beauftragt, Qualität und Wirkung von wichtigen schulischen Prozessen an den Zürcher Schulen zu beurteilen. Die Fachstelle orientiert sich dabei an den Qualitätsansprüchen, wie sie im Zürcher Handbuch für Schulqualität beschrieben sind. Alle fünf Jahre werden die Regelschulen im Kanton Zürich neu evaluiert. Die Schulen in Wetzikon wurden im Schuljahr 2018/2019 überprüft. Nun liegen die Evaluationsberichte vor.

Evaluation Schulen Wetzikon 2019

In der Zeit zwischen März und Juni 2019 wurden alle Primar- und Sekundarschulen in Wetzikon von der kantonalen Fachstelle für Schulbeurteilung turnusgemäss evaluiert. Während mehreren Tagen besuchte je ein spezialisiertes Team die verschiedenen Schulen und führte Gespräche mit der Schulleitung, den Lehrpersonen und weiteren Mitarbeitenden. Im Weiteren wurden verschiedene Bereiche des Unterrichts und der Zusammenarbeit im Schulhaus begutachtet. Eltern und Erziehungsverantwortliche sowie die Schülerinnen und Schüler und die Lehrpersonen wurden in einer schriftlichen Umfrage oder in Interviews in die Evaluation einbezogen.

In der Zwischenzeit haben die Schulen von der Fachstelle die Rückmeldungen erhalten und die schriftlichen Berichte sowie die Entwicklungsempfehlungen sind eingetroffen. Die Berichte sind öffentlich, die Entwicklungsempfehlungen und das Management Summary sind nur zu Händen der Schule Wetzikon. Die Evaluationsberichte bieten der Schule und den Behörden eine fachliche Aussensicht, welche für die Qualitätssicherung und Qualitätsentwicklung nützlich ist. Die Schulen können ihre Schulprogrammarbeit auf die externe Beurteilung abstützen.

Evaluationsberichte

Die Berichte enthalten zu Beginn einen kurzen Überblick über die Qualität der Schule. Anschliessend werden die Qualitätsansprüche anhand einer Kernaussage vorgestellt und erläutert. Das schulspezifische Profil beschreibt die angetroffene Praxis. Einzelne ausgewählte Aspekte werden durch statistische Angaben belegt. Am Schluss sind die Ergebnisse der schriftlichen Befragung zu finden, welche vor den Schulbesuchen durchgeführt wurden. Thematisch beinhalten die Berichte einen Überblick über wesentliche Qualitätsansprüche aus den Bereichen Schulgemeinschaft, Unterrichtsgestaltung, individuelle Lernbegleitung, sonderpädagogische Angebote, Beurteilung, Schulführung, Qualitätssicherung und Qualitätsentwicklung, Zusammenarbeit mit den Eltern und bei den Sekundarschulen zusätzlich noch den Bereich Berufswahlvorbereitung.

Das Spektrum der Evaluationsergebnisse unterscheidet sich von Schule zu Schule. Generell kann festgestellt werden, dass nirgends eine ungenügende Praxis vorgefunden wurde oder „blinde Flecken“ aufgedeckt wurden.

Weiterentwicklung der Schulen

Für die Qualitätssicherung sind sowohl die einzelnen Schulen wie auch die Schulpflege verantwortlich. Daher liegt auch der Umgang mit den Evaluationsergebnissen in deren Verantwortung. Die Schulpflege wird inhaltliche Vorgaben für die Erstellung des nächsten Schulprogrammes erlassen und die Schulen legen die Massnahmen zur Weiterentwicklung fest. Die Schulprogramme werden in diesem Schuljahr entwickelt und im Frühling 2020 von der Schulpflege genehmigt.

Information / Kommunikation

Im September 2019 werden die Eltern nach der Schulpflegesitzung schriftlich über den Abschluss der Evaluation informiert. Das allgemeine Schreiben beinhaltet die Zufriedenheit mit dem Resultat der Evaluation, den Dank für die Mitwirkung der Eltern und den Hinweis, dass sämtliche Berichte auf der Homepage der Schule Wetzikon aufgeschaltet sind. Zudem wird eine Medienmitteilung erstellt, in welcher allgemein auf die Resultate eingegangen wird.

Stellungnahme der Geschäftsleitung Bildung

Die Geschäftsleitung Bildung ist mit den Ausführungen über die Schulevaluationen einverstanden und empfiehlt der Schulpflege, die Bericht in zustimmendem Sinne zur Kenntnis zu nehmen.

Erwägungen

Insgesamt kann festgestellt werden, dass der Schule Wetzikon durch die Fachstelle ein gutes Zeugnis erstellt wurde. Mit dem vorgesehenen Kommunikationsablauf ist auch ausreichend dafür gesorgt, dass sowohl die Öffentlichkeit wie auch alle weiteren involvierten Personengruppen adäquat informiert werden.

Die Schulpflege beschliesst:

1. Die Evaluationsberichte 2019 der Regelschulen werden zur Kenntnis genommen.
2. Der Beschluss ist öffentlich.

3. Mitteilung an:
- Parlamentsdienste (zuhanden grosser Gemeinderat)
 - Leitung Bildung
 - Geschäftsbereichsleitung Bildung + Jugend
 - Sachbearbeitung Kommunikation

Für richtigen Protokollauszug:

Im Namen der Schulpflege Wetzikon



Claudia Bosshardt
Leitung Schulverwaltung

versandt am: 19.09.2019